
東南亞版2022年11月8日（星期二）香 港 新 聞3 ◆責任編輯：樓軒閣

香港國際七人欖球賽6日晚圓
滿結束，香港特區行政長官李家
超6日晚到場觀賽並為冠亞軍球
員頒獎。他隨後在社交平台表
示，七欖是亞洲最受歡迎體育賽

事之一，事隔三年後成功舉辦，數萬人歡聚一堂，
享受盛事的熱鬧和歡樂氣氛，這證明香港已經重返
國際舞台，直言香港迎來新篇章，「東方之珠」比
從前更閃更亮。

三司長入場觀賽「盛事之都」活力再現
香港特區政府多名主要官員6日亦到大球場觀

賽，感受場內熾熱氣氛，亦均在社交平台留言表達
感受。其中，香港政務司司長陳國基指現場觀眾此
起彼落的歡呼聲，令他感受到觀眾對這項國際盛事
能在香港重新舉辦的興奮和雀躍，特區政府定會繼
續審視疫情最新發展，適當時候繼續放寬各項防疫
和檢疫措施，並歡迎各項國際盛事重新在香港舉
辦，令市民早日恢復正常生活，加速香港盡快與國
際接軌，繼續展現璀璨光輝。

香港財政司司長陳茂波則表示，香港「盛事之
都」的活力已再次展現，七欖與日前舉行的國際金
融領袖投資峰會，顯示香港正逐步邁向復常，期待
香港有更多大型精彩盛事。

香港律政司司長林定國亦指現場氣氛異常高
漲，令人深深感受到香港充滿活力拚勁國際大都市
的獨特個性。

香港文化體育及旅遊局局長楊潤雄則與來自文
化、體育和旅遊業界的友好到場觀賽。他指七欖賽
事是「M」品牌計劃的項目，未來數月將有更多大
型國際體育盛事在香港舉行，香港仍是國際體育
「盛事之都」；又認為邁向復常之路有良好勢頭，
特區政府已經準備好向全世界說好香港故事。香港
保安局局長鄧炳強及香港房屋局局長何永賢亦有入
場觀賽，他倆也表示這類盛事將陸續有來。

◆香港文匯報記者 文森
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赴港賞七欖 球迷：疫下最棒經歷
入境海外旅客按月增逾倍 見證港逐步復常

專家：辦盛事無反彈 防疫可再放寬
香港特區政府本月3日進一步放寬防疫

措施後，先後舉行國際金融領袖投資峰會
和香港國際七人欖球賽等大型盛事，而疫
情未見反彈。香港6日新呈報4,988宗冠
肺炎確診個案，當中輸入個案更由5日的
494宗大減至6日的395宗，且未有新增輸
入及本地的新型變異病毒個案。有專家指
出，七欖及金融峰會兩個重要活動的成功
舉辦，顯示香港有條件進一步放寬防疫措
施。

單日確診數橫向徘徊
香港衞生防護中心指出，6日新呈報的

個案，除395宗輸入病例外，其餘4,593
宗是本地個案。雖然特區政府日前放寬防
疫措施如取消餐飲業堂食時間限制等，但
近日來，單日整體確診數字維持在四千尾
至五千頭徘徊，未見出現反彈情況。另
外，目前留醫的確診患者為1,870人，一
直維持在2,000人以下，未對公營醫療系
統構成壓力，而6日新增的入院患者只有
164 人，即只佔新呈報確診人數的約
3.3%。
呼吸系統科專科醫生梁子超6日對香港

文匯報表示，國際金融峰會和七人欖球賽
先後成功舉辦，顯示香港有條件進一步放

寬防疫措施，「欖球賽大概有2.5萬人聚
集，雖然當中的海外觀眾可能攜帶外來的
新型變種病毒，但相對本地每日幾百萬人
返工返學，這些人仍然只佔一小部分，造
成的影響也相對小。」
他認為，香港目前尚有較強的群體免疫

力，可以趁此機會再放寬入境政策，以吸
引更多旅客。
不過，特區政府同時仍應密切關注變種
病毒的最新情況。
「暫時來看，XBB、BQ等變異病毒株

都未引起大規模爆發或更嚴重的病徵，
若有其他強勁的變異病毒株出現，才需

要出台措施以加強疫苗接種，即使接種
完三針四針，過了六個月免疫力也會衰
退。」
他建議，顧客進入酒吧及宴會等處所前

的快速抗原測試陰性要求，可以由強制改
為自願進行，或者僅對較高風險人士要求
強制快測。
至於學校師生的快測要求，他則建議盡

量保留一段時間；若要放寬，可以由中學
逐步向下擴展至小學及幼稚園學童，因低
齡學生的接種率普遍較低，他們若染疫，
更有機會影響家中3歲以下的弟妹。

◆香港文匯報記者唐文、文森
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記者直擊
為期三天的香港國際七人欖球賽6日晚圓滿結束，過去三天賽事

氣氛熾熱，除本地球迷入場外，亦吸引不少外地旅客赴港觀賽。香

港文匯報統計顯示，上月底至本月初經機場入境的海外旅客明顯增

加，每日有1,300餘人左右，雖然難與疫情前比較，但已較上月同

期平均每天增加700多人，升幅達一倍以上。多名球迷直言今次賽

事不但帶來興奮的體驗，更直言這是疫情以來最激動人心的體育盛

事，不但帶來歡騰氛圍，相信隨着香港逐步復常，對旅遊業亦有一

定提振作用。 ◆香港文匯報記者 唐文

◆一連三天賽事吸引大批球迷入場，場內氣氛高漲。 香港文匯報記者黎永淦 攝

◆有體育主題的酒吧顧客盈門，部分顧客沒有比賽入場券，選擇在酒
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香港文匯報記者6日在香港大球場
直擊，場內氣氛熾熱，不少球迷

悉心打扮，甚至以奇裝異服示人；還有
許多球迷隨着音樂起舞，歡呼聲此起彼
落。最後一場賽事6日晚7時舉行，警
方一早已圍封附近道路；決賽結束後，
場內燃放煙花，氣氛被推到最高點。其
後大批球迷魚貫離場，井然有序；很多
球迷身穿心儀球隊的球衣，臉上畫有彩
繪裝飾，部分人意猶未盡，到附近酒吧
繼續消遣。

居港外籍者讚安排 信是好開始
不少球迷是在港居住的外籍人士，其
中Anita與朋友赴港約兩年，她們對七
欖賽事的舉行非常滿意，直言是近兩年
在疫情下於香港最棒的經歷，更是難得
的大型盛事。Anita並指理解主辦單位
實施「安心出行」等相關要求，認為只
是一個簡單的掃碼動作，不會造成額外
麻煩。
英籍人士Kris與兩個女兒一起到場觀
賽，她表示其中一名女兒在港出世，長
大後返回英國居住，今次專程為看比賽
赴港並與家人團聚。她表示全家人一直
都有看欖球的習慣，在香港大球場有難
忘的回憶，想到下次比賽可能要改到啟
德體育園，略感不捨。
來自南非的Megan夫婦已在港居住
十多年，他們表示很高興見到海外遊客
再赴港，雖然相較疫情以前的賽事，今
次觀眾人數未及以往，但相信這是一個
好開始，未來香港仍會吸引更多旅客來
臨。

「黃轉藍」旅客獲包廂觀賽 點讚指會再赴港
至於部分外地赴港旅客因「臨時疫苗
通行證」為「黃碼」被拒諸門外，香港

欖球總會6日招待9名已轉為「藍碼」
的旅客到包廂觀賽，感謝他們支持七
欖。其中，南非旅客Renier與三名朋友
對相關安排十分滿意，豎起拇指點讚。
Renier等人是專程赴港觀看賽事，由於
不清楚「0+3」措施，上周四才抵港，
以至翌日七欖開幕首天未能入場，又不
能外出用膳，曾很失望表示短期內不再
赴港；他6日表示對大會安排感到高
興：「我們現在很滿意及高興，正享受
這裏一切。等待『藍碼』過程並不好，
但我們生存下來，能回來觀看欖球賽
了。」他觀賽後便會飛返南非，表示會
再赴港旅遊。
也有本地中學生在學校組織下集體觀

賽。中三學生鄭同學6日與多名同學入
場，眾人特意帶上了香港區旗於場外合
照。她表示，大家是應學校組織前來，
她已看了周五和周日兩場比賽，而她此
前從未接觸過欖球，感覺擴闊了眼界，
認為今次經歷難得且激動人心。
香港文匯報翻查入境處紀錄，發現

10月28日至11月1日七欖舉行前經機
場入境旅客人數，每天平均有1,323
人，他們在七欖舉行首天（上周五）已
轉持「藍碼」入場觀賽。
相較於一個月前同期平均每日只有

556名外地旅客經機場入境，旅客人數
大增超過一倍。

酒吧街客盈門看比賽直播
今次盛事亦帶動大球場一帶乃至港島

酒吧生意，記者6日晚到灣仔酒吧街觀
察，有體育主題的酒吧顧客盈門，部分
顧客沒有比賽入場券，選擇在酒吧看比
賽直播。有酒吧經理向香港文匯報表
示，希望政府進一步放寬入境政策，以
吸引更多遊客。

疫情漸緩 團體倡來年加薪起碼6%

香港特區政府財政司司長陳茂
波6日發表網誌表示，為期三天
的國際金融領袖投資峰會上周在
香港圓滿結束，峰會成功舉辦，
向世界展示香港的開放及復常目

標。他並預告明年將繼續舉辦投資峰會，匯聚各
方翹楚，繼續強化這個高端金融交流平台在全球
金融界所發揮的作用。他表示，雖然香港第三季
本地生產總值（GDP）按年跌4.5%，全年數字難
言樂觀，但只要疫情持續受控，對外活動恢復，
經濟復甦動力就會逐步增強。
陳茂波表示，逾二百位來自全球約120家國際金

融機構的負責人出席峰會，逾三分之一機構是由
集團董事長或行政總裁代表，機構更來自多個不
同的金融範疇。而不少與會者向他表示，峰會不
同環節讓他們深入掌握更多環球金融市場狀況及
發展的一手資訊，亦能從內地金融監管機構官員
的答問環節中，直接了解到內地的觀點與政策思
路，以及香港金融市場現況。
他指，有與會者不約而同表示，峰會讓他們更
切實感受到香港作為國際金融中心的獨特優勢，
「巿場監管制度化、規則清晰透明、政策執行具連
貫性和一致性，是一個他們熟悉和信任的環境。」
另外，香港與內地市場的獨特聯繫，以及相關的
多元投資和風險管理工具，更有利於他們部署及
開展在香港、內地及亞太區市場的業務和投資。
曾訪港又或首次赴港的與會者直言：「在香港
的親身體會，跟透過某些海外媒體看到的狀況並
不一樣。」陳茂波說，他們感受到這城市充滿活
力和發展機遇，M+博物館和故宮文化博物館等新
建設，讓香港的文化氣息更添濃厚。」還有來賓
關注這數天在港舉辦的七人欖球賽，「賽事十分
精彩，現場觀眾非常雀躍和投入在賽事之中，氣
氛一流。」
「從今年初財政預算案敲定籌辦峰會，至現在
圓滿舉行，金管局和政府作為籌辦方積極推進，
加上金融業界鼎力支持，多方合力齊心，成就了
活動成功舉辦。」陳茂波表示，儘管復甦過程會
有起伏，但只要疫情持續受控，對外活動進一步
恢復，可望支持未來經濟復甦動力逐步增強。」

◆香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 張弦）新冠疫情
之下，香港多個行業均受到不同程度的衝
擊，僱員的薪酬及福利亦大幅度縮減，部
分行業如旅遊、航空及飲食業尤為嚴重，
一度出現裁員潮。港九勞工社團聯會6日
發布的薪酬趨勢及期望調查顯示，今個年
度有近六成受訪僱員被凍薪，另有一成人
更被減薪；調查亦發現，僱員近三年的薪
酬升幅未能追及物價通脹和租金指數上升
幅度。隨着疫情逐漸緩和，香港經濟開始
復甦，團體建議來年加薪幅度不少於
6%。
有關調查於今年8月至10月展開，勞聯

6日於記者會上公布，調查訪問了1,185名
來自不同行業的僱員，結果顯示只有33%
受訪者表示，於今個年度獲得加薪，而平
均加幅介乎2%至3%，另外，多達57%的
受訪者被凍薪，而10%受訪者甚至慘遭減

薪，顯示大部分受訪僱員仍然受到經濟不
景的影響。
香港僱員飽受凍薪、減薪以至裁員影
響，但隨着經濟開始復甦，不少僱員相應
地日益期望合理加薪。近54%的受訪者認
為，僱主來年應考慮通脹因素以決定薪酬調
整；40%受訪者則認為來年加薪4%至6%屬
合理幅度。調查顯示，受訪僱員期望加薪幅
度平均值是7.92%，中位數則是6%。

旅遊飲食酒店等料最渴才
勞聯表示，政府數據反映，2020年8月

至今年8月，綜合消費物價總指數由99.9
上升至103.4，近兩年累計上升了3.5%，
而本地私人住宅的租金指數亦持續攀升，
2012 年至 2022 年的指數由 146.4 升至
179.7，指數累計升幅高達22.7%，可見在
經濟環境不明朗下，物價通脹和租金仍是

市民的沉重負擔。過去20年香港物業租金
指數及物業售價指數亦持續穩步上升，而
普遍僱員薪酬升幅卻從未曾追及，疫情之
下近三年期間的情況更為嚴峻。
今次調查亦顯示，受訪者現時任職的機

構中，約55%的僱主正在進行大小規模招
聘，只有7%正進行裁員，反映市場較缺
乏人手，而經濟開始復甦之際，各行各業
招聘需求殷切，企業應創造條件挽留人

才。勞聯指，隨着入境檢疫放寬至「0+
3」，估計旅遊、飲食、酒店等行業最有
需要增聘人手。
立法會議員、勞聯主席林振昇表示，是
次調查反映不少打工仔並不滿意今個年度
的薪酬調整幅度，期望來年可以改善，再
加上早前公務員及多間大型企業也有加
薪，且最低工資有望上調，均令僱員對未
來的加薪幅度有較高期望。

◆◆香港勞聯建議香港勞聯建議，，來年僱員加薪幅度不少於來年僱員加薪幅度不少於66%%。。 勞聯供圖勞聯供圖


